

Bläserklasse

an der Gesamtschule
Waldbröl



Konzept:

Die Bläserklasse ist eine Unterrichtsform, in der jede Schülerin und jeder Schüler ein Orchesterblasinstrument systematisch erlernt und dabei von Anfang an in der Gemeinschaft musiziert.

Klassenmusizieren wird als dreijähriges Projekt mit 6 Wochenstunden Musikunterricht im 5. und 6. Jahrgang und mit 5 Wochenstunden im 7. Jahrgang durchgeführt.

2 Std. Kernfach mit dem Musiklehrer (Theorie und Stimmbildung)
3 Std. Klassenmusizieren mit dem Musiklehrer
1 Std. Instrumentalunterricht in Gruppen bei Dozenten der Musikschule Waldbröl

Die Bläserklasse...

- ist Musizieren mit Orchesterblasinstrumenten wie Querflöten, Klarinetten, Saxophonen, Trompeten, Posaunen, Tuba.
- ist eine Methode, die auf motivierende Weise allen Schülerinnen und Schülern musikalische und damit auch persönliche Erfolgserlebnisse vermittelt.
- Die Kinder spielen auf Instrumenten, die die Schule bereitstellt.
- Die Kinder spielen fast jeden Tag in der Schule im Klassenverband.
- Musik wird aus dem Tun heraus gelernt und verstanden.
- Die Gemeinschaft und das gemeinsame Musizieren werden bei uns großgeschrieben.



Ziele und Absichten:

Das Erlernen eines Blasinstrumentes in der Klassengemeinschaft

Gemeinschaftliches Musizieren

- Übliche Motivationsprobleme werden leichter überwunden
- Die Kinder werden an die Musik herangeführt

Gemeinsames Musizieren ist handlungsorientierter Unterricht

- Wir reden nicht über Musik. Wir machen sie selbst.
- Musizieren ist ein Schlüssel zum Verständnis von Musik.
- Musizieren schult das Hören und Zuhören.

Gemeinsames Musizieren begünstigt soziales Lernen

Gemeinsames Musizieren mit dem Klassenorchester

- Ermöglicht attraktive Schulerlebnisse (Konzerte, Tourneen, Wettbewerbe)
- Bietet neue Perspektiven außerhalb des Schullebens in unterschiedlichsten Musikgruppen (Big Band, Schulorchester, Rockband, Musikkreise)
- Bietet somit eine alternative Freizeitbeschäftigung in überschaubaren sozialen Gruppen

Projektbeitrag / Kosten:

Es entstehen Kosten für die Anschaffung und Reparatur von Instrumenten, für den Instrumentalunterricht bei Dozenten der Musikschule, für Versicherung und Lehrbücher.

Der Projektbeitrag kann in monatlichen Raten von 35,00 € gezahlt werden. Dazu richten Sie bitte bei Ihrer Bank einen Dauerauftrag ab September 2022 ein. Sie zahlen dann insgesamt 34 Raten.

Der Gesamtbetrag von 1.190,00 € kann auch in drei Raten gezahlt werden, jeweils 395,00 € im September 2022, im September 2023 und im September 2024.

Die Anmeldung zur „Musikklassse“ erfolgt gleichzeitig mit der Anmeldung zum 5. Schuljahr mit einem gesonderten Formular bzw. Vertrag.